

„Aber ich hör' doch ganz gut...“ - Hörhilfen im Alltag -

Vortrag von Pfarrerin B. Gensch, Heidelberg, Landesbeauftragte für evangelische Hörgeschädigtenseelsorge
Dienstag, den 1. April um 15 Uhr im grossen Gruppenraum der Evangelischen Versöhnungskirche

Braucht jeder, der die Türklingel überhört, gleich Hörgeräte? Oder soll man bei Hörproblemen erst mal abwarten, bis es besser wird?

Schadet es den Ohren, wenn Hörgeräte zu früh angepasst werden?

Reicht ein Hörgerät für den Anfang oder soll man gleich zwei nehmen?

Solche und ähnliche Fragen stellen sich viele Menschen – rund 14 Millionen Bundesbürger haben Hörminderung.

Wer das Gefühl hat, schlecht zu hören, sollte auf jeden Fall zunächst eine Akustikerin oder einen Hals-Nasen-Ohrenarzt aufsuchen, um zu klären, woher das Hörproblem kommt. Und dann geht's auf einen spannenden Weg – „besser hören“ eventuell mit Hörhilfen – auf jeden Fall aber mit Tricks und Hörtaktik!

Pfarrerin Gensch wird eine kleine Einführung geben in das Thema: Schwerhörigkeit im Alter – ein oft verstecktes Leiden. Chancen für den Weg aus dem Leiden.

Herzliche Grüße
Martina Stockburger

Mobbing-Beratungstelefon Region Südbaden/Freiburg



Mobbing in der Arbeitswelt, ein zunehmendes und brisantes Thema im beruflichen Alltag – oft unterschätzt, verdrängt und/oder ignoriert. Arbeit ist für die meisten Menschen Grundlage von Lebensqualität und Zufriedenheit. Mobbing am Arbeitsplatz bewirkt genau das Gegenteil. Schikanen, Ausgrenzungen, Belästigungen, Kränkungen und Intrigen sind keine Nebensächlichkeiten. Sie brauchen Beachtung und Bearbeitung. Das Mobbing-Beratungstelefon Region Südbaden/Freiburg informiert und hilft bei Vorbeugung, Abwehr und Klärung von Mobbing am Arbeitsplatz. Der Kirchliche Dienst in der Arbeitswelt der Evangelischen Landeskirche in Baden (KDA) bietet seit 1999 diese Unterstützung. Die Gespräche am Telefon werden anonym geführt. Das Mobbing-Beratungstelefon **0761 – 292 800 99** ist besetzt am Dienstag und am Donnerstag jeweils von 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr. Internet: www.mobbing-beratungstelefon.de.

Darüberhinaus bietet der KDA Informationsveranstaltungen, Weiterbildungen und Seminare zum Thema Mobbing am Arbeitsplatz. Kontakt: KDA Geschäftsstelle Freiburg 0761-88851888.

epd und chrismon bleiben starke publizistische Marken Badische Landeskirche will das Magazin Standpunkte einstellen



Die badische Landeskirche setzt im kommenden Jahr auf ein verändertes publizistisches Konzept. Damit reagiert die badische Kirchenleitung auf sinkende Abonnentenzahlen für die evangelische Kirchenzeitung Standpunkte in den vergangenen Jahren. Zum Jahresende soll Standpunkte eingestellt werden. „Wir werden trotzdem die evangelische Stimme laut werden lassen“, betonte die für Öffentlichkeitsarbeit und Publizistik zuständige Oberkirchenrätin Karen Hinrichs in Karlsruhe.

Das neue publizistische Konzept setze unter anderem auf die starken Marken epd, die evangelische Nachrichtenagentur, und chrismon, das evangelische Monatsmagazin, das als Supplement unter anderem in der Wochenzeitung Die Zeit, der Frankfurter Allgemeinen Zeitung und der Süddeutschen Zeitung vertrieben wird.

„Unser Ziel ist es, sowohl das Magazin chrismon als auch die evangelische Nachrichtenagentur epd-Südwest zu stärken und uns gegenseitig zu unterstützen“, sagte Hinrichs.

Das neue publizistische Konzept soll in Zusammenarbeit mit dem Gemeinschaftswerk der Evangelischen Publizistik gGmbH (GEP) mit Sitz in Frankfurt erstellt werden. Das GEP ist das zentrale Dienstleistungsunternehmen der EKD, ihrer Gliedkirchen, Werke und Einrichtungen, unter dessen Dach unter anderem die Zentralredaktion des epd angesiedelt ist und das Magazin chrismon produziert wird. Die badische Landeskirche ist Gesellschafterin des GEP.

„Wir sind traurig über die Einstellung der Standpunkte, aber wir sind sicher, dass dies der richtige Schritt ist.“, erklärte Hinrichs. Mit dem neuen publizistischen Konzept werde es gelingen, sich dem geänderten Medien-nutzungsverhalten der Kirchenmitglieder auch mithilfe der starken publizistischen Produkte epd und chrismon anzupassen. Teil des Gesamtkonzepts werde darüber hinaus eine stärkere Einbeziehung der Internetarbeit sein.

Matinée

Sonntag, 06. April 2008

10:30 Uhr

Ev. Matthäuskirche Lauchringen

**„Mit J. S. Bach
durch Tag und Jahr“**

Lieder aus Schemellis musikalischem Gesangbuch und
dem Notenbüchlein der Anna Magdalena Bach

Hartmut Schonhardt, Bariton
Klaus Bürger, Orgel

*Ein Stehempfang ab 10 Uhr wird Sie auf die Matinée einstimmen.
Um Spenden zugunsten der Orgelrenovierung wird gebeten.*

Herzlich willkommen!
Gerne laden wir Sie ein in unseren
Gottesdienst
jeden Sonntag um 9.30 Uhr
mit sorgfältiger Kinderbetreuung

Christliches Zentrum der Gemeinde Gottes

Lauchringen, Siemensstraße 22 
Info: 07741/808 185 /
www.lauchringen.gemeindegottes.de

Sie sind herzlich eingeladen zum:

Sonntags-Gottesdienst
09.30 Uhr im alten Rathaus Oberlauchringen

Bibelgesprächskreis
20.00 Uhr, Dienstag

Christliche Gemeinde Lauchringen
(Freikirche)
Info-Tel.: (07741) 6 31 87